

# LE FAIT DU JOUR

redaction@sonapresse.com

## A Ryad, Brice Clotaire Oligui Nguema rencontre les partenaires du Gabon

**LE** chef de l'État qui est arrivé dans la capitale saoudienne depuis jeudi, a pris part, hier, au 1er Sommet Arabie saoudite-Afrique. Occasion pour lui de réaffirmer la détermination de notre pays à tenir ses engagements vis-à-vis de ses créanciers. Tout comme il a réitéré son appel aux investisseurs à s'intéresser à la destination Gabon. Non sans évoquer certaines questions liées à l'actualité internationale.

ONDOUBA'NTSIBAH  
Libreville/Gabon

**L**E 1er Sommet Arabie saoudite-Afrique s'est tenu hier à Ryad à l'initiative de Sa Majesté le roi Salman Bin Abdulaziz Al Saoud. Le président de la Transition, le général Brice Clotaire Oligui Nguema, arrivé jeudi dans la capitale saoudienne, a pris une part active à ce rendez-vous considéré comme étant l'occasion de jeter les bases d'une coopération décomplexée, sincère et sauvegardant les intérêts de nos peuples entre le royaume et le continent africain.

Les assises de Ryad visent à promouvoir le partenariat entre le royaume saoudien et l'Afrique sur plusieurs enjeux sectoriels avec comme premier objectif : assurer la sécurité alimentaire, renforcer les partenariats agricoles, industriels, miniers, commerciaux et énergétiques. Le deuxième objectif, promouvoir, faciliter et renforcer les échanges entre le royaume saoudien et le continent noir. Enfin, dernier objectif : appuyer le développement



d'une plateforme pour les exportateurs et importateurs des deux parties. Ce sommet a l'avantage de permettre à la délégation gabonaise de présenter des projets dans plusieurs secteurs. Notamment ceux des mines, l'énergie, les infrastructures, l'agriculture et le numérique.

Dans son allocution de circonstance, le président de la Transition Oligui Nguema s'est avant tout voulu rassurant vis-à-vis des partenaires du Gabon. Il a énoncé les différents efforts consentis pour régulariser la situation de notre pays vis-à-vis de certains créanciers. Non sans réaffirmer la

ferme détermination des nouvelles autorités qu'il incarne du reste, à tenir les engagements du Gabon auprès des bailleurs de fonds (lire ci-contre).

Sur le plan diplomatique, le numéro un gabonais, tout en déplorant la situation liée au "drame qui se déroule devant nos yeux" avec la guerre entre Israël et la Palestine, a réitéré l'attachement du Gabon à la paix et au respect du droit international. "Car, a dit le général Oligui Nguema, la guerre ne sera jamais une solution". C'est d'ailleurs dans cet esprit qu'il a réaffirmé la position du Gabon en faveur de deux

États cohabitant ensemble dans la paix, la sécurité et le respect des frontières définies par l'ONU...

Autre temps fort de l'intervention du chef de l'État, le soutien que le Gabon apporte à la candidature de l'Arabie saoudite à l'Exposition universelle de 2030...

Soulignons qu'en marge du Sommet, le président Oligui Nguema a eu des rencontres de haut niveau aussi bien avec des personnalités du monde économique et financier qu'avec celles du monde politique. Dans ce cadre, on notera les entretiens accordés, entre autres, aux délégations

du Fonds saoudien d'investissement stratégique, de la société Sabic Group, de la Fédération des Chambres de Commerce d'Arabie saoudite, etc.

Tout comme il a échangé avec plusieurs de ses homologues. Outre le Mauritanien Mohamed Ould El-Ghazaouani, le président de la République s'est entretenu avec l'Ivoirien Alassane Dramane Ouattara. L'axe Libreville-Yamoussokro était au cœur des échanges (lire ci-contre).